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人生は出逢いこそ全て人生は出逢いこそ全て

　新型コロナ禍がやっと沈静化して非日常の
生活からいつもの生活に戻りつつある今、皆
様いかがお過ごしでしょうか。
　お陰様で私たち大阪歯科大学歯学部兵庫県
同窓会の事業もこの一年間滞りなく進めるこ
とが出来ました。ここに感謝申し上げます。
　日本の高齢化が進みつつある中、すでに
100歳以上の人が10万人を超え、男性は　4　
人に、女性は　2　人に　1　人が90歳まで生きる
時代になってきております。2020年に54歳
だった歯科医師の平均年齢も年々上昇し、
2024年には勤務医の最も多い年齢層は50～
70歳代、院長に至っては62歳だそうです。
このような中で年々、同窓会に入会する先
生方が減少し、また80歳に達し会費免除と
なった先生方が年々増加していることで、令
和　7　年度からの事業の継続が困難になって
きました。そのため事業の見直しなどを検討
中です。また、同窓会の情報発信と郵便代の
コスト削減を目的として昨年度開設したホー
ムページと公式ラインですがまだまだ周知さ
れておらず登録者数も200件にも満たない状
況です。同窓会活性化のためにぜひご登録い
ただきたく思っております。併せてご協力の
ほどよろしくお願い致します。
　2015年会長就任以来の同窓会は「こころ

大阪歯科大学歯学部
兵庫県同窓会会長
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のふる里」を会是としてすばらしい仲間との
集いを今後も続けていき、同窓の絆を更に深
めていきたいと思っています。
　私は最近、中村天風氏の哲学に魅せられて
おります。彼は、瀕死の病を抱えながら世界
を闊歩し、1876年（明治　9　年）～1968年
92歳まで長生きされた自己啓発の講演家、
実業家で、松下幸之助氏、稲盛和夫氏など
政財界やスポーツ界の方々がそれぞれの分
野で影響を受けています。中でも米大リーグ
ドジャースで活躍中の、時の人大谷翔平選手
は、そのメンタルの面で中村天風氏の『運命
を拓く』という本を愛読しており、大変感銘
を受けているといわれております。
　この『運命を拓く』という本の中で、『人
生は誰と巡り合うかによって決まる』という
名言があります。
　私の菩提寺であります曹洞宗の永平寺の創
始者の道元禅師も同じようなことを話されて
おり、当時修行僧に説法する言葉に「我逢
人」という名言があります。その意味は「人
生は出逢いこそ全て」ということです。この
我逢人という言葉のように人生を左右する出
会いはとても重要です。どうか同窓会という
場でいい出逢いを求めていただき、そして大
いに自己研鑽に努めてください。
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瑞　宝　双　光　章
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（播磨分会　播磨支部　大23回）

　令和　6　年秋の叙勲が11月　3　日（日・祝）発表され、高橋仁志氏（播磨）が瑞
宝双光章を受章した。
　高橋氏は昭和54年　2　月加古川市で高橋歯科医院を開設。現在に至るまで、地
域住民の歯科疾患の予防と治療に従事するとともに、　1　歳　6　カ月児・　3　歳児歯
科健診、歯周疾患検診など地域の保健所活動にも献身的に協力し、地域歯科医療
の確保充実、公衆衛生の普及向上に努めているところである。
　昭和54年　4　月から加古川市立浜の宮中学校、昭和60年　4　月から加古川市立別
府中学校の学校歯科医として41年間の永きにわたり、きめ細かな健康診断に従事
し、次の世代を担う生徒への健全な歯・口腔の育成について専門的な立場からの
指導・助言を行うなど、生徒のみならず教職員や保護者からも厚く信頼された。
　昭和60年　4　月から播磨学校歯科医会理事に就任。昭和63年　4　月から播磨歯科
医師会理事、常務理事の要職を歴任。平成　7　年　4　月に設立された加古川歯科保
健センターでは設立準備から参画し、播磨臨海地域住民の社会福祉と歯科保健の
充実に寄与した。
　一方、平成12年　4　月から兵庫県歯科医師会理事、常務理事の要職を歴任。新
型コロナウイルス感染症の流行で国内外が未曾有の危機に直面する中、担当役員
として常に強い責任感とリーダーシップを持ちながら、診療現場の衛生材料の枯
渇問題や緊急事態宣言中の受診離れなどのさまざまな課題に対して、国や行政と
連携しながら対策を講じた。
　以上のように、同氏は、学校歯科保健の普及向上ならびに県民の健康保持増進
と福祉向上に努めた功績は誠に顕著である。

瑞　宝　双　光　章



33Vol.82　2024

令和　5　年度大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会総会

新型コロナ以前と同じ事業新型コロナ以前と同じ事業

　総会は松田専務（大28）の司会、釜谷副会
長（大25）の開会の辞で始まり、議長に濱野
副会長（大19）を選出。議長が議事録署名人
に浅原重利（大20）、中村義盛（大38）の両
氏を指名した。
　その後、令和　5　年　4　月から令和　6　年　3　月
までに亡くなった会員22名、家族26名の物
故者に対し、弔意黙祷を捧げた。
　次いで和手会長（大18）は「本日は雨の
なか、また母の日という何かと用事のある日
であるが、このように多数の先生方が参加し
ていただいて大変ありがたい。令和　4　年度　5
　月20日の定時総会で会長に再選され先生方

のお世話をさせていただいている。今期は、
学術講演会や会員家族大会など新型コロナ以
前同様に事業を再開することができている。
本年度の会員家族大会は本部が行うが来年度
（令和　7　年）の会員家族大会は但馬分会丹
波分会によって行われる」と述べ、また「同
窓会の会費収入が減ってきており、今後、今
までと同じような事業展開ができにくくなっ
てくる。経費削減に努めているが限度があ
り、現行の80歳会費免除を段階的に引き上
げてはどうかということを打ち合わせ会では
議論してほしいと提案した。会員の皆様の意
見も広く聞きたいと思う。

　令和　5　年度大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会常任理事会が令和　6　年　5　月12日
（日）午後　4　時から神戸市中央区の「神仙閣」で行われた。今年度は改選期ではない
ため特段変わったことなく、平穏無事で懇親会を併催した総会となった。

�
�
�

�
�
�

あいさつをする和手会長
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　あとで協議題にもあるが本年度の会員家族
大会は例年の土曜日から日曜日へと変更し
た。若い先生方は土曜日午後も診療されてい
る先生が多く、子どもを含めた家族にひとり
でも多くきてもらうための措置である。
　AI 活用ということで兵庫県同窓会もホー
ムページを作り、また LINE 公式アカウント
を導入したので存分に活用して欲しい。
　兵庫県同窓会同窓生として令和　5　年秋に濱
野正和先生（大19）が瑞宝双光章を、令和　6　
年春に澤田隆先生（大17）が旭日小綬章を受
けられた。まことに喜ばしいことである。
　大歯本部同窓会の会長が　2　月16日全国同
窓会の総会で生駒先生（大16）より恩田先生
（大21）に代わっている。今年度の本学の現
役生の国試の合格率は私立17校中　3　位であっ
た。また大学入試受験者数が大幅に増加した
こと、看護学部が令和　6　年　4　月より80人で
スタートしていること、大学の純資産が548
億円あることなどを報告された。最後は同窓
会は「こころのふる里」で締めくくった。
　この後松田専務が役員紹介を行い、報告に
移った。会員数は現在1,471人。叙勲、役員
交代、定時総会、県人会、学術講演会などの
会務報告を行った。
　薩摩常任理事が会計報告、松田専務が本部
報告を行った後、議事に移った。

議　事
第　1　号議案　令和　5　年度収支決算に関する件

　薩摩常任理事が説明し塩見監事（大
19）の監査報告の後、可決。

第　2　号議案　令和　6　年度事業計画に関する件
　松田専務が説明し可決。

第　3　号議案　令和　6　年度収支予算に関する件
　薩摩常任理事が説明し可決。

第　4　号議案　会費の額及び徴収方法に関す
る件
　会費は12,000円で徴収時期は　7　月、こ
れとは別に本部同窓会年会費10,000円を
10月に立て替え徴収することを松田専務
が説明し可決承認された。

協議事項
　第58回大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会
会員家族大会について、松田専務が『本年
度は日曜日開催とし、多数の会員家族の参加
を目論んでいる。アトラクションとして「変
面」と「マジック」を行う。大会の開催に向
けて協力、出席をお願いしたい』と説明を
行った。
　「会費納入方法としてコンビニ・銀行・各
種 Pay 払いを考えている。何か意見があれば
いつでも執行部に言ってきて欲しい。LINE、
ホームページの開設を行ったので LINE の共
有、ホームページの閲覧をお願いしたい」と
述べた。
　最後に黒井副会長（大27）の閉会の辞で
総会は終了した。
　本年度は常任理事会、総会、懇親会の会
場が同一のため移動することなく懇親会へと
移り、和手会長のあいさつ、岩田前会長（大
　9　）の発声で乾杯、楽しい宴が始まり多数の
同窓生の参加で酒も進み、大いに語り合えたあ
と、濱野副会長の閉会の辞でお開きとなった。

令和　6　年度　定時総会
令和　7　年　5　月18日（日）（開催予定）　神仙閣
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参加された分会・支部長と役員 懇親会風景

分会・支部長会議

分会・支部長会議　分会・支部長会議　　　66　　年ぶりに開催年ぶりに開催

　令和　6　年　3　月10日（日）常任理事会、学
術講演会終了後、場所を神仙閣に移し、午後
　5　時から　6　年ぶりに分会・支部長会議を開
催した。
　松田専務理事の司会で進行し、濱野副会長
が開会の辞を述べた。
　和手会長があいさつで「100周年記念大
会の当初開催予定から　4　年間が経過した間
に、80名の方がお亡くなりになり、大会記
念誌記念品は、ご家族にお渡しする予定であ
る。また記念品は切手として使用可能であ
る」と述べた。

　続いて、出席者紹介があり、松田専務理事
が、本部同窓会会務報告、令和　5　・　6　年度
執行部役員を紹介した。
　また協議事項では、会員数が減少するな
か、　8　分会32支部の再編の検討を始めるこ
と、ホームページを見てご意見をいただきた
いこと、大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会 
LINE 公式アカウントへの登録のお願いなど
の説明があった。
　黒井副会長が閉会の辞を述べ会議は終了
し、懇親会に移った。

分会長、支部長、クラス幹事交代の際には事務局までご一報下さい。
事務局　T E L 078－360－0758（火・木・金）

FAX 078－360－0759
E-mail：daishi@fc.hda.or.jp



66 大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会報

令和　5　年度大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会学術講演会

口腔外科がおこなう顎矯正手術の現在口腔外科がおこなう顎矯正手術の現在

　令和　6　年　3　月10日（日）午後　3　時から、
兵歯会館　4　階13会議室にて常任理事会に引
き続き、学術講演会が開催された。
　黒井副会長が開会の辞を述べた後、杉岡常
任理事が講師の大阪歯科大学歯学部口腔外科
学第二講座　竹信俊彦教授（大41）を紹介
した。
　講演では現在の歯科大学病院で口腔外科が
顎矯正手術を行うのは、悪性腫瘍の患者さんの
治療に手をだして、途中で診られなくなりどこ
かにお願いすることは患者さんの為にならない
ので、歯科大学病院での悪性腫瘍の治療の縮小
をせざるを得ないというのが本音である。
　国立大歯学部附属病院と医学部附属病院が
ほぼ統合され、残っていた東京医科歯科大学
（東京科学大）も統合され、唯一大阪大学歯
学部附属病院が残っているが、悪性腫瘍の治
療を行っているものの、厳しい制約があると
のことである。
　また現在の大阪歯科大学では、入院手術の

ほとんどが顎矯正手術である。昨年の新規手
術は、　1　日　2　例で手術日が火・水・木で週　
6　例で、年間290例であり、一番収益を上げ
ている。
　また保険の診療で限りがあるとはいえ、
神戸市立中央市民病院に居た時代から少し
ずつ形成外科手術の手法を取り入れ付加価値
をつけているので、手術は　2　年待ちになっ
ている。
　今の歯科大学病院の現状を踏まえたうえで
気楽に聞いていただければ幸いである。
　顎矯正手術を始めるきっかけを略歴を交え
て話された。
　大歯を卒業して大歯に残らず、すぐ京都大
学医学部口腔外科に入局した。というのは、
教授の昭和40年卒の大歯の先輩の飯塚先生
に憧れたからだ。　1　年目は口腔外科の研修医
で、　2　年目は麻酔科に籍を移し麻酔と ICU、
救命救急部の研修をほぼ　1　年研修した。
　飯塚先生は若い時チューリッヒ大学の顎顔

講演する竹信教授
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面外科のヒューグ・オベゲーザー教授のとこ
ろに　2　年間留学されていた。オベゲーザー
教授は今日の手術の父と呼ばれ近代の顎矯正
外科のレジェンドであり、飯塚先生はそのお
弟子さんなので、自分はその孫弟子であると
いう自負を持って臨んでいる。
　飯塚先生から当時、悪性腫瘍とかは医師の
資格を持っている方には勝てないので歯科医
師にしかできないことをやりなさい。医師が
できない手を出していない顎関節とかインプ
ラントとかに得意分野を見出しなさい。それ
も　1　つではなく　2　つか　3　つ得意を作ってお
くこと、時代が変わって何かができなくなっ
た時のためにということを教わった。
　後に神戸市立中央市民病院に頭頸部外科が
できて悪性腫瘍をやるなと言われた時に、そ
の言葉は本当に身に染みて痛感した。
　その後飯塚先生の指示で香川県立中央病院
歯科口腔外科に赴任した。この病院はとがっ
たところで、当時病院歯科でありながらアグ
レッシブな手術をしている広大出身の先生
の下で働いた。顎矯正手術を初めて執刀した
のが赴任後　3　年目の　4　月の第　2　週の月曜日
であった。そのお陰で何となくできるように
なった。香川でたくさん執刀させてもらった
のが良かったし、医学部の中で萎縮していた
が、病院の中では口の中の事を歯科が一番
知っていることがわかった。それと患者さん
を歯科医師会の先生に紹介してもらうのが大
事だとこの時にわかった。
　阪神・淡路大震災後　3　年目の1998年に神
戸市立中央市民病院に赴任した。赴任後得意
分野を　2　つ　3　つ作ってお家芸として育てる
ことを目指した。インプラントは開業の先生
方の方が上手なので骨造成を頑張った。
　顎関節の骨折は当時口腔外科で皆手をつけ
なかったが、顎矯正手術を得意にしていたの
で口の中から何とかできないかと耳鼻科の内
視鏡を使って皮膚切開不要の手術をやるよう
になったり、同じく内視鏡を使って唾石を取
ることも日本初で行った。
　顎変形症は骨格性のもの、歯槽性のも

の、その混在といったものがある。先天性
のものはよくご存じの口唇口蓋裂である。ま
た（第一第二鰓弓、トリーチャーコリンズ、
ゴールデンハー、クルーゾン）症候群という
ものがあるが本来こういった方は歯科に来な
かったのだが中央市民病院の横に兵庫県立こ
ども病院が移転して来たので、そこの形成外
科からどんどん送って下さったので、こうし
た症例にもタッチすることができるように
なった。
　後天性のものとして外傷、発育異常による
もので上顎前突、下顎前突、非対称、開咬と
いったものがある。こういうものはある種は
遺伝でもあり、一塩基置換といって遺伝子の
ひとつだけ塩基配列が変わることによって突
然変異が起こるのが大半であると思われる。
原因の遺伝子はいまだに確定されていない。
　そのあと顎矯正手術の歴史について、麻酔
下での手術についての歴史について説明が
あった。
　手術は上顎と下顎とその他付帯手術に分か
れる。
　上顎の代表の手術はルフォーの手術であ
る。すべて口の中から行うのが当たり前で傷
は外にまったく残らない。実際に臨床でやっ
たのはやはりオベゲーザー先生である。ル
フォーを使うと上顎の長さを短くしたり長く
したり、傾いているのをまっすぐにしたり、
正中をあわせたり、どうにでも動かせる。真
ん中で切って　2　つに分けて歯列弓の形を変
える。　3　つでも　4　つでも分けられる。その
後予定の位置で骨固定をしていく。今は純チ
タンか吸収性プレートが主流である。上顎の
手術に材料費として80万程かかる。
　次に下顎の手術だが、いくつかあるがオベ
ゲーザー先生が1950年代に開発した下顎枝
矢状分割術がゴールドスタンダードになる。
　こういった上と下の手術を組み合わせてひ
どい顎変形症をきれいな咬み合わせに治す。
きれいな咬み合わせになると自ずと顔貌も良
くなっていく。
　その他にはたて切りにする垂直骨切り
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術、逆Ｌ字形骨切り術、前歯の所だけを切
る方法、骨延長術を症例によって使い分け
している。
　また、必要に応じて審美手術としてオトガ
イ形成を行っている。咬合に関係ない部位で
はあるが保険収載されている。
　手術は普通は成長期が終わってからやるの
で男性で18歳以降、女性で16～18歳以降で
ほとんど大学生になってから行う。
　こういった手術を組合わせてどんな変形に
も対応していく。バランスをとるため上下顎
同時手術を行うことが多くなる。片方だけの
手術では、舌が入りきらないとか、いびきを
かいたりするからである。
　ただ顔貌非対称で骨体に左右差がある場合
は、輪郭形成を併用し、手術の際に下顎角部
を切る。それによって咬筋の付着面と裏側の
内側翼突筋の付着面を切除することによって

筋量が減ることになる。これは美容整形の先
生の所に行って教えてもらっている。
　それと気を付けないといけないのは、患者
さんが醜形恐怖症で「うつ」を発症している
方は絶対にやってはいけない。
　これらが現在行っている顎矯正手術である｡
　会場から術後の顎間固定について質問があ
り、大学によってはいまだに　1　週間から　3　
週間するところもあるが、ゴムをけん引する
だけで保定管理し、翌日から経口で流動食を
摂っていると答えられた。
　最後に和手会長から予約の取り方の質問が
あり、年　2　回予約を受け付けるが半年分の
予約が　3　日で埋まった。また入院期間の質
問には手術の前日入院し、　1　週間で退院す
るとの事であった。そして和手会長が謝辞を
述べ閉会した。

第59回大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会

会員家族大会・新卒会員歓迎会

令和　7　年　7　月27日（日）（開催予定）
ANA クラウンプラザホテル神戸

来年度開催日は 日曜日 です
お間違えのないように！！
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　令和　6　年　7　月21日（日）正午から ANA 
クラウンプラザホテル神戸10階ザ・ボール
ルームにて、第58回会員家族大会・新卒会
員歓迎会を開催した。今大会はたくさんの参
加者が集えるように日曜日の開催となった。
来賓に恩田信雄大阪歯科大学歯学部同窓会会
長、川添堯彬大阪歯科大学理事長・学長、橋
本芳紀兵庫県歯科医師会会長ら多数が出席し
た。式典は松田専務理事の司会で始まり、濱
野副会長が開会のあいさつを述べた。和手会
長が「猛暑酷暑のなか多数お集まりいただき
感謝申し上げます。当会は1,471人の会員で
構成され設立96年目を迎えました。就任以
来同窓会は『こころのふる里』だという理念
のもとに　8　つの分会へ事あるたびに出向い
て、会員の絆を大事にし、いろいろな活動を
展開しています。その一つが本日の会員家族
大会並びに新卒会員歓迎会です。このような
集いで、参加者の皆さんには心の絆を感じ心
に残る出会いをしていただきたいと思ってお
ります。今日は様々なイベントを用意してお

りますので、楽しんでください」とあいさつ
した。
　続いて松田専務が来賓の紹介を行い、恩田
信雄大阪歯科大学歯学部同窓会会長が「この
　4　月から生駒前会長に変わって本部同窓会の
会長に就任致しました。生駒会長時代には10
年間、専務理事としてお勤めさせていただき
ましたが、熱い気持ちで将来に向けての発展
に努力していきたいと思いますので、先生方
の限りないご支援、ご指導を賜りますようよ
ろしくお願いいたします」とあいさつした。
　次に川添理事長・学長が「今春の歯科医師
国家試験の新卒の合格率が非常に飛躍いたし
まして、95.8%という合格率。これは国公
私立29校の中で第　3　位ということで、私立
大学では東京歯科大学に続きまして、第　2　
位という成績でした。また、歯学部の入学者
が定員128人のところ全国で1,611人も受験
してくれました」とあいさつした。次に橋本
兵庫県歯科医師会会長が「本日この会にご参
加の先生方は、自分の卒業された大学を誇り

第58回大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会会員家族大会
新卒会員歓迎会

令和　6　年　7　月21日（日）　ANA クラウンプラザホテル神戸

あいさつをする和手会長 あいさつする新卒生
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に思っておられると思います。同窓であるこ
とに誇りを持つ、大学時代に共に学び過ごし
た友人や後輩、先輩との意味を大切に思える
ことは、自分の生涯で大変貴重なことだと思
います。
　本日はそれを再確認し、同窓の絆をより一
層深めることになると思います。同様に兵庫
県歯科医師会の会員であることに誇りを持っ
ていただくことが私の望むところでありま
す」とあいさつした。最後に県下同窓校友会
を代表し中野訓夫松本歯科大学校友会兵庫県
同窓会会長が「同窓会校友会の運営には難問
も山積ではございますけれども、大阪歯科大
学には兵庫県のリーダーとして今後もわれわ
れ他大学を牽引していただきますよう、よろ

しくお願い申し上げます」とあいさつした。
式典の最後に新卒会員の大学71回卒の福田
優香、大学72回卒の上田薫子、岡田悠汰、
木畑佑基、島田惇平、瀬尾みり、道澤敦志の
各先生方　7　人が紹介され、あいさつを行っ
た後、和手会長が記念品を贈呈し倉橋副会長
が閉会のことばを述べ、式典は終了した。引
き続き乾杯の音頭を大　8　回卒の金月 清先生
が行い懇親会が始まった。懇親会は抽選会や
変面とマジックのアトラクションで楽しいひ
とときを過ごした。武田憲明但馬分会長が次
期当番分会としてあいさつを述べ、最後は新
卒会員代表として木畑、道澤両先生と共に
エールを切り学歌斉唱し、倉橋副会長の閉会
の辞で会は終了した。

会員家族大会の出し物
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　大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会では令和
　6　年　9　月26日（木）、西宮カントリークラ
ブにて第10回県下同窓・校友会ゴルフコン
ペを開催した。
　今回は会場の関係で初めての平日開催とな
り、参加者数に不安があったものの多数参加
を得ての開催となった。
　はじめに、集合時間のお知らせに誤りがあ
り、一部の参加者のみとなったが集合写真撮影
を行った。そのあとコンペは松田専務の司会で
はじまり、和手会長はあいさつで平日開催にも
かかわらず多数の参加に謝意を述べた。
　残暑厳しき中ではあったが当日は快晴で少し
気温も下り、まずまずのゴルフ日和となった｡
　今年もダブルペリア（※）で各校からの混
成チーム対抗戦となり和気藹々の中、名門
コースを楽しみ、おおいに親睦を深めた。
　ラウンド後の懇親会では結果発表のあと、
毎年恒例の全員参加のジャンケン大会が行わ
れおおいに盛り上がりをみせた。

ラウンド前の記念撮影

県下各歯科大学・大学歯学部同窓校友会県下各歯科大学・大学歯学部同窓校友会
第10回県下同窓・校友会ゴルフコンペ開催される第10回県下同窓・校友会ゴルフコンペ開催される

　今年は阪本氏（大45回）がクラブからの
豪華賞品をゲットした。最後に松田専務が閉
会のあいさつを述べ、コンペは終了した。

※ダブルペリアとはスコアの計算方法の　1　種



1313Vol.82　2024

コンペ後の懇親会　ジャンケン大会

梶先生と松田先生

甲山を望んで

賞品ゲットの阪本先生

優勝チームをパチリ

コンペ前のミーティング



1414 大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会報

“女性会員の集い”“女性会員の集い”

　令和　6　年11月17日（日）午前11時30
分より ANA クラウンプラザホテル神戸 カ
ジュアルダイニング ザ・テラスで第　8　回大
阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会“女性会員の
集い”が開催されました。
　まず和手会長のごあいさつから始まりま
した。今回は紫媛会や神戸マラソンなどの
行事が重なったこともあり、昨年より少し
少ない　7　人の出席者でしたが、上は70歳か
ら下は卒回70、71回の若い先生方など幅広
い年齢層となり、和気藹々とした会合とな
りました。
　集まっていただいてお顔を合わすと、女性
会員特有の結婚、出産、育児など大きな困難
の乗り越え方や、歯科医師としての研鑽の仕
方などの話題でお話しが弾み盛り上がり、楽
しく有意義なひと時となりました。充実した

大阪歯科大学歯学部
兵庫県同窓会副会長

黒
くろ

　井
い

　比
ひ

　佐
さ

（大27）

時間のうちに閉会となりました。
　現在総会など同窓会の活動の出席者数も、
その中の女性会員の出席者数も頭打ちである
こと、どうすれば皆様に出席していただける
のか悩みはつきません。
　社会は少しずつではありますが、女性の社
会進出や女性の地位向上への道が開かれては
きていますが、女性自身の意識は以前の状態
に留まったままです。
　皆様、会合に参加すること、どの会合であ
ろうとお役目に就くということは決して重い
お荷物ではありません。
　もっと気軽に考えていただいて、歯科関係
の会合（同窓会だけでなく）に参加したり役
目に就いたりして、歯科界ひいては社会の役
に立っていただきたいのです。
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　令和　6　年11月17日（日）午前11時30
分から ANA クラウンプラザホテル神戸の
「カジュアルダイニング　ザ・テラス」で令
和　6　年度大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会
「女性会員の集い」が開催された。女性会員
　7　人と、ご息女　1　人、男性役員　7　人、事務
局　1　人の計16人が参加した。
　松田専務理事の司会で、まず初めに和手
会長があいさつし、本校の学生は女性が400
人、男性が378人で、女子が男子を上回って
いるので、ますます女性の活躍が期待され
る、また　2　月16日（日）に元関西テレビア
ナウンサーの片山三喜子氏を迎えて「言葉を
変えると未来が変わる」という演題で学術講
演会を開催するのでぜひとも参加してほしい
などと述べた。続いて黒井副会長もあいさつ

し、参加への謝意を述べた。次に女性会員活
躍推進担当の小田中常任理事が出席者、役
員、事務局を紹介した。その後、釜谷副会長
の発声で乾杯し、懇親会が始まった。出席者
は27回生から昨年卒業したばかりの71回生
までと幅広く、食事を楽しみながら、世代を
超えて様々な話題で盛り上がり、にぎやかな
会となった。
　最後に29回生の前田多津子常任理事が来
年もまた、みなさんにお会いできるのを楽し
みにしていますと閉会のことばを述べ、お開
きとなった。
　閉会後に来年の　7　月27日（日）に会員家
族大会がこのクラウンプラザで開催されるの
で今からご予定くださって、ぜひ参加してい
ただきたいとのアナウンスがあった。

女性会員の積極的な参画を女性会員の積極的な参画を
第第　　88　　回　女性会員の集い回　女性会員の集い

小田中ゆかり（大32）

美味しかった～ 前田先生による閉会の辞
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25人の学生が参加し、楽しく開催25人の学生が参加し、楽しく開催
－第12回大阪歯科大学歯学部兵庫県人会－

　第12回大阪歯科大学歯学部兵庫県人会
が、令和　6　年　3　月17日（日）午後　5　時か
ら、大阪歯科大学歯学部天満学舎内附属病院
レストラン「プラザ14」で、　1　年半ぶりに
開催された。
　和手兵庫県同窓会会長が「令和　4　年10月
に第11回の県人会を開催した後、再度コロ
ナの影響で開催できていなかった。過去の開
催で多い時には50人の参加もあった。今後
とも学生さんが楽しめる企画を考え、できる
だけ開催を継続していきたい。兵庫県歯科医
師会の会員の中で、大歯の同窓会員が1,472
人おられ地区ごとに分かれてお世話させてい
ただいている。年間に総会・学術講演会・親
睦ゴルフコンペ他の事業も行っている。
　また、本日の県人会は兵庫県在住の教授に
も来ていただいており、教授と直接話ができ
る良い交流の場となっている。毎年夏に行っ
ている新入会員・会員家族大会は150人以上
の参加で盛大に行われる。
　兵庫県同窓会は創立して95年になる創立
以来の理念の『寛容の精神』で同窓会を運営

させてもらっている。そしてこの精神に基づ
いて結束力のある明るく楽しい同窓会を目指
している。今日来られている学生さんには、
卒業したら、『こころのふる里』と思ってぜ
ひ兵庫県に帰って来て、兵庫県で入会してほ
しいし、それがこの県人会の意義だと思う」
とあいさつした。
　続いて柏木兵庫県県人会世話人教授が「先
週国試の発表があり、合格率は私立の中で
は　2　番目の成績だった。しかし実人数は多
くないので、まだまだ頑張らなければいけな
い。大学は国試の成績を上げたいので、学生
さんの試験日程がタイトになっている。その
ためクラブ活動で上級生と下級生がなかなか
揃わず、縦のつながりができにくくなってい
る。本日は生化学の池尾教授、外科の竹信教
授、放射線学の清水谷前教授、補綴の私柏木
もおります。学生さんが気軽に相談、質問を
していただき、出身県の皆さんの縦の絆が深
まることが大切だ。絆は仕事においてもチー
ムワークとして大切だ。和手会長のいう『同
窓会はこころのふる里』と心のよりどころと

　1　年半ぶりの開催の県人会
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して、同窓会の中で深めていってほしい。私
も世話人教授として、参加される学生さんが
増えるよう貢献したいと思っている」とあい
さつした。
　来賓、役員の紹介の後、乾杯となった。各
テーブルに役員が入り学生と交流を深め、食
事とお酒を楽しんだ。また、参加した25人
の学生が会の途中で一人一人、所属クラブや
抱負などの自己紹介をした。後半には、ビン

ゴ大会が開催されて、Ｔシャツなどの大歯関
連グッズなど景品に歓声がわいた。また和手
会長から、甲子園ネット裏の席の争奪ジャン
ケン大会もあり、学歌斉唱のあと、黒井副会
長が「この　4　月から、それぞれが新しい一歩
を踏み出されることと思う。この県人会を思
い出して頑張ってください。そして来年も来
てください」とあいさつして閉会となった。

同窓会は「こころのふる里」とあいさつする和手会長

初々しい　1　年生

県人会世話人教授 柏木先生のあいさつ

黒一点の渡部さん（　2　年生）
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　3　・　4　年生

貫禄の臨床研修医

いつもあたってるなぁ～

国家試験どうだった？

口外Ⅱ期待の新院生

ええもんあたってるやん



1919Vol.82　2024

神戸分会
新型コロナ禍を乗り越え　6　年ぶりに開催

　令和　6　年10月19日（土）午後　6　時からフ
レンチレストラン イグレック ベガ元町で令
和　6　年度大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会神
戸分会総会が開催された。総会は薩摩佳秀理

輩の隔たりなく、歓談を通して同窓の絆と、
母校愛が育まれるように願っている」と述
べた。続いて、議長には秀 有剛氏（大33：
垂水）が選出され、議事録署名人には森上
政宏（大31：垂水）、尾崎 司氏（大31：三
田）が指名された。会務報告を西原一雅理
事（大33）が、会員数556人などを、会計
現況報告を溝井啓泰理事（大26）が報告し
た。議事では第　1　号議案 平成30年、令和　1
　、　2　、　3　、　4　、　5　年度収支決算を溝井理事
が説明し、監査報告を億川 潔監事（大25）
が行い、原案通り可決確定した。第　2　号議
案　令和　6　年度 事業計画を西原理事、第　3　
号議案　令和　6　年度 収支予算、第　4　号議案
　令和　6　年度 会費及び徴収を溝井理事が説
明し、それぞれ原案通り可決確定した。第　
5　号議案 分会長、監事選出を西原理事が説
明し、次期分会長に井上泰介氏、監事に億川 
潔氏と浜田邦夫氏（大16）が選出された。
協議事項では分会の運営について、溝井理事
が会費収入の推移資料を説明し、会費収入減
と物故会員増による収入減および支出増、諸
物価高騰に対して、現行の年会費　2　千円か
らの値上げを検討したいと説明し、継続して
検討することとなった。閉会の辞を宮内雄平
理事（大56）が述べ、会議は終了した。
　続いて、第　8　回神戸分会の集いが開催さ
れ和手大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会長は
来賓あいさつで「神戸分会は兵庫県同窓会
にとってなくてはならない存在である。県同
窓会も神戸分会と同様の問題を抱えているの
で、ご協力をお願いしたい。事業計画では令
和　7　年　7　月27日（日）に新卒歓迎会、会員

事（大38）の司会で
進行し、倉橋 務副分
会長（大22）の開会の
辞に続き、井上泰介分
会長（大19）があい
さつを行った。「神戸
分会は、　2　年に一度の
総会と、『神戸分会の
集い』と銘打った懇親

会を開催している。新型コロナウイルス感染
症の世界的な流行などの影響から、やむなく
延期していたが　6　年ぶりの開催となった。
進学過程での出会いによる友情が、末永く人
生に影響を与えると考えるが、最近は国家試
験受験資格を得ることや、　6　年限で大学を
卒業することも難しく、同級生同士のつなが
りが、われわれの時代に比べると希薄になっ
てきている影響もあり、同窓会への入会も少
なく、今後の会務運営に危惧を持っている。
その様な状況下ではあるが、本日は先輩、後

家族大会と在校生を集
めた県人会を、令和　7　
年　2　月16日（日）に
学術講演会などを開催
するのでご協力をお願
いする。また、兵庫県
同窓会 HP を開設して
いるので、閲覧いただ
きたい」と述べ、本部金月 清先生による乾杯
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井上　　暁（23回卒）
糸永　茂雄（23回卒）
松野　吉晃（25回卒）
糸永雄二郎（29回卒）
松田　正一（30回卒）
森上　政宏（31回卒）
秀　　有剛（33回卒）
関谷幸之助（38回卒）
髙田　祐輔（55回卒）

　総会にて、令和　4　年まで同窓会垂水分会
支部長であった松野吉晃先生が、令和　5　年
から森上政宏先生に支部長交代することが承
認された。
　前回、平成29年11月11日開催から新型コ
ロナ禍の影響もあって、実に　5　年ぶりの同
窓会開催となった。森上先生の号令で、平成
29年11月11日から令和　5　年11月11日の間
に逝去した会員　7　名、会員家族　7　名に黙と
うが捧げられた。
　引き続いて森上支部長が会計報告を行っ
た。次期繰越金が10万円余となるため、今
まで物故会員、家族に送られていた香典を廃
止せざるを得なくなり、今回をもって香典廃
止が承認された。
　総会終了後午後　6　時から、来賓の大阪歯
科大学歯学部兵庫県同窓会会長の和手甚京先
生を迎え、懇親会が開催された。最初に、和
手先生のあいさつがあった。

和手甚京会長のあいさつ要約
　「コロナ禍がひと段落したらインフルエ
ンザが大流行している。しかし、とんでもな
く喜ばしいことが起こった。セリーグ優勝、
CS を勝ち抜き、38年ぶりに阪神タイガー
スが日本一に輝いた。昨年10月に阪神タイ
ガース監督に就任した岡田氏が秋季キャンプ
から昨年12月に帰ってきた際、監督就任の
お祝いの会を開催し、監督を含めゴルフ仲間
　9　人でゴルフを行った。その時世間で流行し
ている「アレ」の言葉を　2　文字の漢字で発表
すると宣言があった。われわれの心配をよそ

同窓会の現況を報告し「これからも大歯魂で
ある寛容を大切に願いたい」とし「　4　年後
には兵庫県同窓会が100周年を迎えるので、
それに向け種々検討を行いたいので、ご協
力を願う」と述べた。乾杯の音頭は金月 清
氏（大　8　：須磨）が行った。宴会では女性
ボーカルによるコンサートで大いに盛り上が
り、各テーブルでは話に花が咲き、大歯学歌
斉唱の後、閉会のことばを倉橋副分会長が述
べ、宴はお開きとなった。

神戸分会垂水支部
令和　5　年度大阪歯科大学歯学部同窓会
神戸分会垂水支部総会　懇親会

　令和　5　年11月11日（土）午後　5　時30分か
ら三宮交通センタービル10階「燦」にて、
令和　5　年度大阪歯科大学歯学部同窓会神戸分
会垂水支部総会・懇親会が開催された。
　大阪歯科大学同窓会神戸分会垂水支部会員
12人参加のもと、森上政宏垂水分会支部長
の司会で総会が開始した。
参加者
梶　　宏昭（20回卒）
武田　敏良（19回卒）
井上　泰介（19回卒）

六甲おろしを熱唱する和手会長
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垂水支部　集合写真 久しぶりの「乾杯！」

にリーグ優勝を果たし、10月にリーグ優勝
のお祝いの会を再びゴルフ仲間　9　人で開催し
た。その時の岡田監督の第一声。
　『ゴルフは本当に難しいけれど、野球は簡
単ですわ』
　全員大笑いとなった。根拠を尋ねると、
『難しいことはせず、普通にすればいい』と
のことで、秋季キャンプで手ごたえを感じて
いたのだった。」

本　題
　大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会は創立
95年余りを経て、　8　分会32支部の約500人
あまりの会員で構成されている。（垂水支部
は現在38人）
　新型コロナ禍の影響で　4　年ぶりに会員家
族大会を令和　5　年　7　月22日（土）に ANA 
クラウンプラザホテルにて神戸分会の担当で
開催され、参加者は160人だった。垂水支部
からは、　5　人だった。（笑）

　全体の参加者が少ないので、来年は日曜日
開催となった。
　この後、今後の年間予定、ホームページ作
成のアナウンス、生駒 等先生が大歯同窓会
会長継続、同窓会会員数9,365人、同窓会設
立100周年記念大会が　3　年遅れで開催（当
日参加1,700人余、兵庫県から167人参加）
の説明があった。

　和手先生のあいさつに引き続き、梶先生
の乾杯のご発声で懇親会が開始した。懐石
料理と飲み放題のコースを堪能し、久々の
同窓会開催で大いに歓談を楽しみ、最後に
集合写真を撮影して無事同窓会総会、懇親
会は終了した。

神戸分会明石支部
明石支部総会　団結し絆を強く

　神戸分会明石支部総会が、令和　6　年　7　月
　6　日（土）18時からホテルキャッスルプラ
ザで開催された。八木支部長が「2019年に
支部長に就任して直ぐにコロナになり、　4　
年間総会・懇親会の中止を余儀なくされた。
今回普通にできる事をありがたいことと喜ん
でいる。明歯会の中での大歯同窓会員の割合
が少なくなってきているが、今回のような懇
親の機会でより団結し絆を強くしたいと思
う」とあいさつした。
　現在会員数53人のうち、当日は27人の出
席が得られた。令和　5　年度の表彰として、
嘉ノ海壽八郎先生、柏木 昭先生、川口 豊先
生、山田隆三先生、濱名克幸先生、守内伸行
先生の受賞の報告が行われた。
　懇親会では、来賓の井上泰介先生、倉橋 
務先生にあいさつをいただき楽しいお話しを
聞かせていただいた。食事と会話を楽しみな
がら、恒例のビンゴゲームが行われ、景品が
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当たるごとに会場が盛り上がり、参加者全員
に景品が渡された。同窓会ならではの和気あ
いあいとした時間が過ぎ閉会となった。
 （石川博敏　記）

西宮分会
　本年度は定時総会・学術講演会ならびに懇
親会を「ホテル竹園芦屋」にて開催する予定で
準備を進めておりましたが、　8　月に発生した
「過去最強台風」10号の進路が定まらず迷走
した影響により残念ながら中止となりました。
　西宮分会は今後も兵庫県同窓会の支部と
して連携を保ちつつ、同窓会本来の目的で
ある『和』をモットーに同窓会活動を展開
していく所存でございますので、引き続き
皆様のご支援、ご協力の程よろしくお願い
申し上げます。

摂津分会
令和　6　年度大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会

摂津分会総会・親睦会
　令和　6　年　5　月18日（土）午後　6　時30分

より大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会摂津
分会総会および親睦会がホテルヴィスキオ尼
崎　2　階オークにて開催されました。コロナ
禍により令和　2　年より総会が中止されてお
り、昨年の支部長会に続き実に　4　年ぶりの
全体総会開催となりました。
　参加者は宝塚支部　8　人、川西支部　8　人、芦
屋支部　6　人、伊丹支部　9　人に来賓の大阪歯科
大学歯学部兵庫県同窓会会長の和手甚京先生、
同専務の松田哲一先生を加え計33人でした。
　八竹利明分会長の挨拶により総会が始まり
来賓紹介の後、物故会員の芦屋支部平嶋昭一
先生（昭和25年　3　月卒業）、芦屋支部宇賀文
夫先生（昭和27年　3　月卒業）に対し慰霊黙と
うが捧げられました。続いて会務報告、会計
報告本部、本部・県関係報告、監査報告が行
われ、収支決算等の議案が承認されました。
　その後は懇親会へと移り、八竹分会長の挨
拶、和手先生の来賓挨拶の後、遠藤佳樹先生
の乾杯の発声で歓談が始まりました。フレン
チと飲み物を楽しみながら、途中松田先生の
県事業の説明や、新入会員の川西支部、加藤
秀一先生（平成17年卒）、同、真田誠久先生
（平成19年卒）同、丸山佑一郎先生（平成
23年　3　月卒）の紹介を挟み、しばし談笑に
ふけりました。

今年は伊丹支部のお世話で総会
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全員集合写真

　あっという間の　2　時間がすぎ、最後に沢
茂先生の閉会の辞で盛会のうちに終了となり
ました。
 （渡邊俊丈　記）

摂津分会芦屋支部
　摂津分会は川西、宝塚、伊丹、芦屋の　4　
支部からなり、　2　年ごとの輪番制で各支部
が分会を運営しています。
　芦屋支部は現在会員数27人です。
　令和　6　年12月21日（土）大阪歯科大学歯
学部摂津分会芦屋支部総会、懇親会が予定さ
れております。
 （藤本俊雄　記）

播磨分会揖龍支部
夢の宴

　総会後の宴は、贔屓の室津の割烹旅館「き
むらや」の別館千年茶屋。
　文豪　谷崎潤一郎が逗留し「乱菊物語」を
書き下ろし、竹下夢二は女主人をモデルに
「室津」を書き残す。
　そんな由緒正しいところで、今年も播磨灘
の前どれ新鮮なお造り、ふぐの白子、ウニ
たっぷりのご飯などなど、この世に舞い降り
た竜宮城で珠玉で上等、なおかつ美味、絢爛
豪華な料理の数々。
　気の置けない諸先生方と、学生時代を懐か
しみ牧野の、楠葉の、天満橋の学舎、恩師、
先輩、後輩の話とあっという間の夢のような
時間。
　一年の疲れが吹っ飛びます。
　来年またここで、このよき時間を過ごせる
ことを誓い写真撮影。

　先日、次の予約を入れようと、何度か電話
いたしましたが、連絡がつきません、心配に
なって、お店に伺うと張り紙が。

…嘘でしょう
永遠に続くと思っていた店が……
ありがとう
「きむらや」さん

丹波分会丹波支部
　まず、丹波支部の会員数の変化の報告をさ
せていただきます。　4　月にお一人、大先輩
が亡くなられました。しかし、同月に若い先
生をお迎えができ、会員数は前年と変わらず
14人となっております。
　来年は、但馬の先生方と大阪歯科大学歯
学部兵庫県同窓会の会員家族大会の主幹を
させていただくことになっております。盛
会となりますよう、協力させていただきた
いと思います。
 （梅岡利明　記）
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日本歯科医師会会長表彰記念昼食会

大12回　十二支会
兵庫県十二支会（12回卒）の近況

　齢80半ばにして、ここ数年は毎月のごとく
同級生の訃報が届き悲しく寂しい思いをしてい
ますが、一方おめでたい出来事もありました。
　2023年、日本歯科医師会は創立120周年
を記念して会員表彰が行われました。当十二
支会から川口 豊、黒田延彦、芝本博文、中
川 真（五十音順）の各氏と筆者（大頭孝
三）の　5　人が会員表彰の栄に浴したところ
です。
　この年になりますと最近のご時世もあっ
て、どなたからも「お祝を」の声も上がらな
くなり、被表彰者が相集い「祝杯を」とのご
提案で2023年　7　月27日（木）に中川君の
肝いりで東灘区の某所でささやかながら楽し
い昼食会を開催いたしました。（黒田君は都
合により欠席）
　写真はその時のものです。左から芝本、中
川、川口、大頭です。
　久しぶりに顔を合わせお互いの体調や近況
を報告しあい楽しいひと時を過ごさせていた
だいた次第です。
　また、兵庫県歯科医師会の最高の顕彰であ
る会員顕彰の授賞者も続出しています。
　ちなみに2016年：故大橋隆元君、2018

年：大頭孝三、2019年：黒田延彦君、
2020年：中川 真君、2024年：川口 豊君が
受賞しています。 
　近々に兵庫県十二支会総会を開催したい
と思いますので皆様のご出席をお持ちして
います。
　健康に留意してお会いできるのを楽しみに
しています。
 （大頭孝三　記）

大18回　とわ会
わが家の柿の木

　わが家の庭には　1　本の柿の木がある。私
が小学低学年の頃、父の生家より移植した
木だ。樹齢100年だと思う。例年今頃（10
月中旬）には、たわわに実をつけて秋を感
じさせてくれている。家族全員で柿の収穫
をする事が年中行事となっていた。わが家
の柿は日本一の味だと自負している。ス
タッフ、友人、親類に届けて食してもらっ
ていた。ある年、大豊作でスーパーの買物
籠　3　杯以上の収穫があり処理に困り、妻の
提案で待合室に置き患者さんに味わっても
らう事にした。「大塚産の柿、ご自由にお
持ち帰り下さい」と張紙。初めは遠慮がち
に　1　個ずつ持って帰っておられたので袋に
10個ずつ入れて並べておいた所すぐに300
個位がなくなった。その後、秋になると柿
を期待されるようになりお持ち帰りは何年
か続いた。最近は老木となり実をつける数
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も減少し家族で食する分位の収穫量とな
る。ところが今年の猛暑で異変が起こる。
　　7　月の下旬付けていた柿の実全てが落下
してしまう。柿の木本体もこの暑さには耐え
きれなかったのだと思う。自分自身を守るた
め実をつけ成長させる事を放棄したのだ。自
然界の不思議さを見たような気がする。また
来年以降はしっかり柿を実らせてくれる事を
期待して毎日柿の木を見ている。
 （大塚正紀　記）

大19回　一九会
　令和　6　年10月12日（土）午後　5　時から、
三宮の北京料理第一樓で、久しぶりの一九会
同窓会を開催しました。
　一九会代表の城村幸治君、濱野正和君、塩
見 聰君、阪本義之君、武田敏良君、超久し
ぶりの播磨俊雄君の　7　人が集まりました。
卒後53年過ぎても、話題は牧野の進学課程
のときは夜通し遊んだことや、香里園の下宿
時代の友人との懐古談に花が咲きました。同
期生と会うのはいくつになってもいいもので
す。七十代も後半になってくると、体力の衰
えや、物忘れを自覚しますが、また再会する
ことを約束して散会しました。
　追伸　大阪で全国一九会同窓会を日時令和
　7　年11月15日（土）、午後　5　時。場所阪急

インターナショナルで予定しております。こ
れからは、まさに一期一会です。ぜひお会い
しましょう。
 （井上泰介　記）

大20回　二斗会
　令和　6　年　6　月　9　日（日）午後　0　時から、
二斗会同窓会を、久しぶりに神戸で、ANA 
クラウンプラザホテルの35階スカイバン
ケットにて行いました。今回は浅原重利先生
にお世話いただきました。ご来賓には、この
　4　月に本会同窓会会長に就任された恩田信
雄先生、専務理事の大塚俊裕先生、兵庫県同
窓会会長の和手甚京先生、専務理事の松田哲
一先生のご臨席を賜りました。出席者は、兵
庫県からは26人中、神原 修、古川浩三、梶 
宏昭、幡中大吉、鷹谷 茂、小野耕二、前田
照太、吉田 温、浅原重利と小生（早川）の
10人の参加でした。また、青森から出席の
上條さんのお陰？で女子20人中　9　人の参加
で、合計43人でした。
　総会では現在二斗会会員数185人。前回の
総会以降に亡くなられた岩田君、大下さん、
二神君へ黙祷を捧げました。議案の令和　5　
年度収支決算の承認の件、評議員が金上君か
ら奥田君に交代の件、新同窓会会長にお祝い
の件などすべて承認されました。そして全員

二斗会　令和　6　年　6　月　9　日
於：ANA クラウンプラザホテル神戸　35階スカイバンケット
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の記念撮影のあと懇親会開宴へと進みました。
　懇親会は浅原先生の開宴あいさつ、司会
で、まず恩田信雄会長にごあいさつを賜り、
和手甚京兵庫県同窓会会長の乾杯のご発声で
楽しいひと時が始まりました。食事はホテル
自慢の中華料理で、アトラクションは、浅原
先生紹介の「リラックス カフェ」によるギ
ターデュオで、われわれの青春時代の歌で盛
り上がり、また、和手先生から頂戴しました
阪神タイガースグッズの抽選会を行い、一層
盛り上がりました。今回の出席者の半数以上
が、今も診療していることがわかりました。
二次会は同ホテルの「level 36」にて参加者
25人で、さらに旧交を温めました。
　次回の二斗会総会は、来年令和　7　年　5　月
17日（土）～18日（日）、（総会は18日）に
前田芳久さんのお世話で「高知」で開催いた
します。詳細は決まり次第お知らせします。
大阪の地を離れますが、多数のご参加をよろ
しくお願いいたします。
 （早川文彦　記）

大26回　早蕨会
　大学26回兵庫早蕨会の皆さん、お元気で
お過ごしでしょうか。
　今年の夏も異常高温で、　8　月はゴルフも中
止にして、ずっと家に閉じこもっていました。
　秋になったかと思うと急に寒くなり、そし

早蕨会全員集合

て真夏日に戻り、昔の秋の良い季節は全く無
くなってきましたね。
　　9　月22日に早蕨会「古希を祝う会」が、
ホテル日航大阪で開催されました。
　全国から84人の同級生が集まって、楽し
い　1　日を過ごしました。参加者総数88人。
　本会から恩田信雄同窓会長・大塚俊裕専務
を招いて、盛大な同窓会となりました。
　兵庫県からは浅原くん、足立くん、今上く
ん、岸くん、木下保くん、木下昌廣くん、原
さん、久保くん、福武くん、溝井くん、志築
の参加となりました。
　詳細は、本会同窓会の「クラス会たより」
をぜひ見て下さい。北海道から横尾孝典くん、
鹿児島から杉田博紀くんも参加しています。
 （志築秀和　記）

大32回　甲子会
　甲子会同級生の河本洸元先生が、令和　6　
年　1　月13日に65歳でご逝去されました。

河本洸元先生を偲んで
　令和　5　年12月　5　日の昼間、河本先生から
翌年　3　月12日の　1　歳　6　カ月児健康診査を代
わって欲しい旨の電話がかかってきました。
実は、リンパ腫に罹ってしまい、今療養し
ながら仕事をしているが、免疫力が低下して
いるため感染する恐れがあるという理由でし
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た。ゆったりと優しい口調で、いつもの先生
とは違うものを感じて、急に心配になったこ
とを覚えています。これが私との最後の会話
でした。今年に入り、脳に腫瘍が転移して入
院。　1　月13日の午後から河本歯科医院で代
診としてお手伝いをしている中、午後　5　時
39分に亡くなられました。
　昭和59年に大学を卒業し、約　1　年で西明
石に開業されたときは驚きました。当時は今
と違って卒後研修はなく、卒後数年経ってか
ら開業するのが普通だったからです。
　明石市歯科医師会では、医療保険委員会で
一緒に頑張っていましたが、楽しかった思い
出は城崎温泉旅行でした。
　今現在、河本歯科医院がどうなるか不安
です｡
 （中野光偉　記）

河本洸元先生　やすらかに
　河本先生は、アグレッシブな面とスマート
に気配りができる面を併せ持つ先生でした。
　学生時代は勉強、スポーツ、遊びをそつな
くこなしていたと思います。明石での開業
は、卒後　1　年で医療法人を立ち上げてとい
うアグレッシブさで、良いと思ったことに突
き進む積極性には同級生の間でも驚かれてい
ました。そして明歯会には河本先生、中野先
生、森先生と私と、同級生が何と　4　人もい
ました。でも定期的に集まったりすることも
なく過ぎてきてしまい、今となっては残念な
ことになってしまいました。もっといろいろ
話したかったなぁ。
　昨年夏ごろから急に体調不良となり、秋か
ら化学療法のため何度か入院されました。し
んどかったと思いますが、入院中家族が「今
日は調子はどう？」と尋ねると「今日は今ま
でで一番調子がいいよ。絶好調！」と答えて
くれたと聞いてます。ユーモアがあり、最後
まで家族や周囲の人を安心させる気配りので
きる先生だったんですね。最後は苦しむこと
なく穏やかに旅立たれたそうです。
　河本先生、やすらかにお休みください。合掌

＊明石市歯科医師会会報「海藤花34号」に
掲載された追悼文を引用しております。

 （小林総一郎　記）

大54回
近況報告

　平成18（2006）年　3　月に卒業して18年
が経ちました。学生時代は勉強、実習やクラ
ブ部活動と充実した学生生活を過ごしてお
りました。当時からお世話になった教授の先
生方の多くは退職され、現在は当時の講師で
あった先生方や他大学出身の優秀な先生方が
新しく就任されています。
　非常勤講師として口腔解剖学のカービング
実習や組織顕微鏡実習に参加するため、楠葉
学舎の守衛さんに挨拶しながら校門をくぐる
と噴水がある風景は変わらず、学生時代を懐
かしく感じさせてくれます。
　今年は大きな変化がありました。それは学
生時代によく利用していた　4　号館　1　階の食
堂が閉店、自習室となり、楠葉西学舎の　1　
階に新たに学生食堂が開店しました。緑豊か
な中庭にはパンダのモニュメントが設置され
ており京阪電車の車窓からも確認できます。
楠葉西学舎（看護学部の使用する校舎）は楠
葉学舎の道路をはさんだ向かい（京阪沿線
側）の以前はテニスコート、駐車場のあった
場所に建つ新校舎です。
　そして、大阪歯科大学附属病院14階のレ
ストラン｢Plaza 14｣が2024年　8　月30日
（金曜日）をもって閉店となることを聞きま
した。25年間にわたり営業されており私も
ときどき利用しておりました。思い出の詰
まった母校に赴くことで月日の流れを感じて
おります。
　54回生の皆様方においてはいかがお過ごし
でしょうか。連絡がないのは元気でご活躍され
ているのだと推察いたします。歯科医師会の開
催する研修会等で偶然見かけるときにはお話し
することもありますが、挨拶程度でゆっくりと
お話しする時間がなかなかとれません。
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みんな久しぶり！！

　また、会報だけでなく大阪歯科大学歯学部
兵庫県同窓会公式 LINE への登録や、ホーム
ページにアクセスしていただくと、同窓会の
年間スケジュールや事業内容などが手軽に
ご確認いただけます。同窓会の大きな事業の
　1　つである｢新卒歓迎会・会員家族大会｣は
毎年開催されております。諸先輩や後輩の先
生方と交流することができます。お声かけさ
せていただきますので、ご参加のほどよろし
くお願いいたします。皆様と学生時代の話を
したり近況など聞かせていただけたりできま
したら幸いです。
 （松田哲史　記）

大56回　光朗会
光朗会久しぶりの集まり

　大歯同窓会会員の皆様におかれましてはお
変わりなく益々のご活躍の事とお慶び申し上
げます。令和　6　年を振り返ってみますと去
年に続き記録的な猛暑！炎暑！今年の夏は平
均気温が平年と比べて1・76℃も高く明らか
に異常温暖化だったそうです。
　全国各地で『10号超ノロノロ台風』によ
る大雨が土砂崩れや河川の氾濫などの甚大な
被害にもつながりました。
　さらに、　8　月には初めて『南海トラフ地
震臨時情報』が発表され、これまで以上に自
然の厳しさを実感する年であり地震災害発生

に対する心得や地震への対策や備えを見直す
きっかけにもなり、『皆で再確認』をしなけ
ればなりませんでした。
　元旦には令和　6　年能登半島地震により被災
された皆さまに心からお見舞い申し上げます。
被災地の復興支援のために尽力されている
方々に深く敬意を表します。
　さて…光朗会での近況報告としましては
　9　月15日にヒルトンプラザイースト「四季
自然喰処たちばな」にて10周年以来となる
同窓会がお昼の12時より開催されました。
　久しぶりの集まりとあって、日曜日のなか
同期34人が集まって同窓会は盛大に盛り上
がりました。いつの間にかみんなアラフォー
世代となってしまいましたが、会は二次会三
次会へと続き、いつもとなく話しが止まらな
い大宴会。大いに笑い大いに懐かしみ、楽し
くかけがえのない時間はあっという間でした
…今回の集まりでは次に計画してます光朗会
卒業20周年記念同窓会開催の準備の話しで
もみんなで意見を交わしました。正直まだま
だ準備段階ではありますが、20周年を成功
させようと、光朗会みんなで頑張っていきた
いと思っております。
　会員皆々様には、これからも光朗会に暖か
なご支援、ご指導を賜りますようお願い申し
上げます。
 （宮内雄平　記）
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年会費納入ご協力のお願い

銀行振替、郵便振替、コンビニ振替、各種 Pay

　平素より、会員の皆さまには同窓会の運営・活動にご協力いただき感謝申し上げ
ます。
　さて、令和　6　年度大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会年会費の納入をお願いしてお
りますが、兵庫県歯科医師会の診療報酬からの自動引き落とし済み以外のまだご納
付を済ませていただけていない先生方におかれましては、別途発送いたします振込
依頼票よりご協力お願いいたします。
　同窓会を維持し、会務活動を維持するためにも何卒ご協力の程よろしくお願いい
たします。
　兵庫県同窓会の年会費（令和　6　年度）の詳細は、下記の通りです。

記

兵庫県同窓会費　　　12,000円

クラス交付金について

　毎年クラスの人数に応じて支給させていただいておりますクラス交付金ですが、
前年度に対してクラス会としての活動（総会他事業、会報誌への投稿など）を行って
おられるクラス会に限り支給させていただく事となりました。諸般の事情をご賢察
賜りますようよろしくお願い申し上げます。
　尚、兵庫県同窓会事務局への活動報告が必要となりますのでご留意ください。
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　昨今の高齢化社会の影響を兵庫県同窓会も受け、会費免除の会員の先生方が増えてきま
した。
　兵庫県同窓会としてもその対策として、今年度から同窓会報を発刊するにあたって、企
業から広告を出稿してもらうことといたしました。今後の高齢化社会を見据えた編集方針
です。例年と少し違った会報となりましたが、何卒ご容赦のほどお願いいたします。会員
減少に伴い、投稿の記事も少なくなるのかと懸念していたなか、ご投稿頂いたたくさんの
先生方にはこの場をお借りしてお礼申し上げます。
　今後も同窓会の皆々様の母校愛『大歯魂』がますます母校の繁栄に繋がることを心から
願っております。

広報委員会　宮内　雄平（大56）

編集後記編集後記

兵庫県同窓会会報

投稿ご依頼と投稿要領について
兵庫県同窓会の各支部・クラスだよりを多く掲載できるよう奮って投稿をお願
い申し上げます。

発行予定（年　1　回）発行 毎年12月頃

原稿締め切り
（発行の　1　ヵ月前まで随時） 毎年10月末日

原　稿　枚　数

支部・クラスだより 会員投稿

1,000文字以内

写真は一枚
（写真は返却します）
紙面を多く必要とす
る会計報告、図表類
はご遠慮下さい

1,000文字以内

趣味、体験談等でなるべく
歯科医学、同窓会、大学に
関連のある内容の投稿を
奮ってお願いします

投　　稿　　先

（メール送信可）

〒650－0003　神戸市中央区山本通　5　－　7　－18　兵歯会館　3　Ｆ
大阪歯科大学歯学部兵庫県同窓会　宛

ＴＥＬ：078－360－0758（火・木・金）
ＦＡＸ：078－360－0759
E-mail：daishi@fc.hda.or.jp



協賛広告企業名一覧

（五十音順）

相田化学工業株式会社

アサヒプリテック株式会社

ANA クラウンプラザホテル神戸

大手前短期大学歯科衛生学科

岡三証券株式会社　神戸支店

有限会社 奥永歯科技工所

税理士法人 亀岡合同総研

神仙閣

日昌印刷株式会社

日本メディカルテクノロジー株式会社

兵庫県歯科医師会附属兵庫歯科衛生士学院

兵庫信用金庫　山の街支店

株式会社 モリタ

株式会社 ヤナセ　西宮支店

株式会社 リンク

株式会社 六甲歯研

　会報発行に際し、広告掲載にご協力くださいました各企業様に深く感謝申し上げます。
　関係各位のご厚情に改めてお礼申し上げます。
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